



UNO SE DIRIGIÓ A PALACIO Y EL OTRO A SU HOTEL

# Recibe AMLO a Trudeau en el AIFA, pero se trasladan por separado a la CDMX

CÉSAR ARELLANO GARCÍA Y  
ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ

El presidente Andrés Manuel López Obrador recibió ayer al primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, quien arribó al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), procedente de Ottawa, para participar en una reunión bilateral, así como en la Cumbre de Líderes de América del Norte, que incluye al presidente de Estados Unidos, Joe Biden. Sin mayor protocolo, los dos mandatarios se saludaron con un cálido apretón de manos, intercambiaron sonrisas y conversaron alrededor de cinco minutos mientras eran escoltados por la valla de honor del Ejército Mexicano.

En esta ocasión, el jefe del Ejecutivo mexicano no viajó junto a Justin Trudeau en la misma camioneta que lo trasladó a la Ciudad de México, como lo hizo el domingo con el presidente Joe Biden, a quien acompañó en el Cadillac blindado conocido como *La Bestia*.

El avión que trasladó al primer ministro aterrizó a las 14:30 horas en el Felipe Ángeles. A su llegada, el canadiense descendió las escalinatas acompañado por su esposa Sophie Grégoire, quien recibió un ramo de flores de Beatriz Gutiérrez Müller, esposa del presidente López Obrador.

En esta terminal aérea acompañaron la recepción el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard; la directora general de Protocolo, Martha Susana Peón Sánchez, y el embajador de Canadá en México, Graeme C. Clark. Gutiérrez Müller hizo funciones de intérprete durante el diálogo que sostuvieron ambos mandatarios antes de abordar sus respectivos vehículos.

Minutos más tarde López Obrador resaltó en un tuit: "Recibimos con mucho afecto en nuestro país

al primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, y a su esposa, Sophie Grégoire Trudeau", y añadió que "nuestras relaciones son más que buenas. Las empresas de Canadá invierten en México sin obstáculos y el gobierno de ese país ha sido generoso al otorgar visas temporales de trabajo a nuestros compatriotas".

Luego de saludar a la prensa y posar para la foto, a las 14:51 López Obrador y Gutiérrez Müller subieron a una camioneta negra para dirigirse a Palacio Nacional, mientras que Trudeau y su esposa viajaron por separado en otras dos camionetas al hotel de la Ciudad de México donde se hospedan.

El presidente Joe Biden partirá hoy a bordo del *Air Force One* desde el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), luego de su participación en la Cumbre de Líderes de América del Norte, de acuerdo con su agenda oficial de actividades.

Biden arribó a AIFA y concluirá su visita al país con una jornada que iniciará con una reunión bilateral con el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau.

El encuentro entre los mandatarios se celebrará a las 9:30 de la mañana en una sede que estaba por definirse. Luego de la reunión, Biden y Trudeau se dirigirán a Palacio Nacional.

El programa de actividades contempla que el primero en llegar será Trudeau, a quien el canciller Marcelo Ebrard dará un recorrido por Palacio en tanto arriba el convoy de Biden.

A las 11:47, Biden y Trudeau se tomarán la fotografía oficial de la cumbre con el presidente Andrés Manuel López Obrador en el Patio de Honor de Palacio Nacional. En seguida, se celebrará una reunión trilateral.

A las 15:35, los tres mandatarios ofrecerán un mensaje a los medios de comunicación en el que cada uno tomará la palabra por entre cinco y

▲ Beatriz Gutiérrez Müller entregó un ramo de flores a Sophie Grégoire, esposa de Justin Trudeau. Foto Pablo Ramos

siete minutos, luego de lo cual habrá una pregunta por país.

Concluida la cumbre, Biden volverá de vuelta a Estados Unidos. Su llegada al AICM está prevista para las 17:15 horas y el despegue del *Air Force One* a las 17:25.

En tanto, Trudeau será recibido nuevamente el miércoles a las 10:30 de la mañana en Palacio Nacional por López Obrador para celebrar una reunión bilateral México-Canadá y la firma de un memorando de entendimiento. Trudeau dejará Palacio Nacional hacia las 13:00 horas.



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

**LaJornada**

7

10/01/2023

NACIONAL

